

“Tanto estar al sol y al aire, nos ha hecho coger desde la grippe hasta el sarampión y la escarlinata, y nuestro peso ha disminuído considerablemente.

“Mi fiel compañera es mi único consuelo, pero el día que la paciencia le falte . . . y le den ganas de aflojarse . . . ¡quién sabe que será de los dos! Hoy estamos resueltos a soportar lo que venga, juntos.

“Mañana . . . ¡Dios dirá”.

Aquí, el tornillo dejó de hablar, y yo, viendo que ya era tarde, me marché a mi casa, alegre de llevar este sensacional reportazgo a los obreros del “Acero” que, según nuestro protagonista, son más inquietos y crueles que los alacranes de su tierra.

RAMÓN CÁRDENAS C.
Alumno de la Escuela “Acero”.

Monterrey, Junio de 1930.

B) —Gastón os Envía un Mensaje
(A propósito de la crisis*)

Antes de mi regreso a Monterrey fui a despedirme de mi buen amigo Gastón, y no quise desaprovechar tan brillante oportunidad para charlar un buen rato con tan simpática persona.

Quiero Gastón —le dije— que me des un mensaje para mi tierra querida, hacia donde hoy me dirijo con ansia y contento, esperando encontrar muchas y muy buenas cosas. Tú me has dicho que estuviste algún tiempo de visita en mi ciudad y de seguro que guardarás muy gratos recuerdos de tu estancia en ella; no hay persona que visite a Monterrey que no quede complacida de la hospitalidad que siempre se le brinda al foráneo.

¡Bien por el regiomontano! No podías tú negar la cruz de tu parroquia; serías el primero si no alabaras tanto a tu ciudad, pero por ello mismo todos ustedes los regiomontanos son admirables y gracias a ese cariño, casi devoción, que por su Estado tienen, han logrado, hacer de él centro de la admiración de propios y extraños, colocando a ese “cachito” de suelo mexicano en lugar tan encomiable dentro de la economía nacional. Y no podía ser otro el resultado de una acción colectiva de patrio-

* Subtítulo del autor.

tismo y de trabajo cual vosotros tan acertadamente la habéis llevado a cabo. Con toda justicia y honrosamente suena hoy en todas partes el nombre de Nuevo León colocado en primer lugar entre todas las entidades federativas, y ahí está Monterrey, la Capital Industrial de México, progresando cada día en medio de las vicisitudes de la crisis. Después de la Metrópoli, Monterrey; antes de Monterrey, solamente la Metrópoli, indiscutiblemente. No hay actualmente quien desconozca el mérito que encierra cada pecho neolonés: honradez y trabajo, he aquí el secreto del éxito y de la prosperidad de ese Estado. Cuando todo mundo se siente agobiado por el peso de la crisis, los neoloneses, aunque no con la indiferencia que yo aconsejaba en mi "teoría taurófila" que ya te expuse*, han sabido "repartirse" la crisis y van "pasándola" sin grandes preocupaciones ni congojas, y ese es el mejor camino hacia su solución. El hombre que se desalienta no produce lo que debiera o pueda producir, y al no producir lo que podría, no gana lo que sería capaz de ganar, y como no gana lo que podría ganar si no se preocupa, tendrá menos medios adquisitivos, y al tener menos medios adquisitivos, el vecino productor venderá menos al consumidor obrero y por consiguiente, aquél invertirá menos en otras actividades, disminuyendo las fuentes de producción, puesto que falta el consumo. Parece esto un círculo vicioso ¿entiendes el mecanismo de mi teoría?

La "ensarta" de razonamiento que tú me haces da la idea de estar escuchando o leyendo las conferencias que sobre el mismo tema de la crisis ha desarrollado en tierras del Tío Sam, el célebre humorista Eddie Cantor.

Pero ya te has dado cuenta del secreto de la prosperidad de tu Estado ¿verdad amigo mío? Ahora solo quiero que el mensaje que me pides, del cual tú serás digno portavoz, conste de

* Otro artículo anterior de Don Ramón (N. del autor).

unas cuantas, pero muy sinceras palabras. Ve y di a ese núcleo de incansables luchadores que todo el país necesita del ejemplo del obrero neolonés y del patrón regiomontano y que es el Estado fronterizo llamado Nuevo León el "elegido" para encauzar a la Patria por una senda de prosperidad hasta hoy no soñada. Advierte a sus coterráneos que el país entero se ha fijado ya en la actitud que Nuevo León ha asumido, principalmente en los últimos años y que todo mundo se apresta a seguir su ejemplo. Es necesario que el fuego no se extinga y que haya nuevos brazos que concurren a avivarlo. Será la salvación del país. Nuevo León tiene en sus manos la clave de la prosperidad nacional y necesario es que sirva de guía. ¡Seguid brindándonos vuestro ejemplo, neoloneses, y que todo sea para la felicidad de nuestro México!

-Como buen regiomontano no pude menos que emocionarme ante las elocuentes y sinceras frases de Gastón. Le di las gracias y le hice saber que muchas personas más me han dado su opinión sobre Monterrey y en general sobre Nuevo León en frases más o menos semejantes, manifestando todas en su admiración el deseo por conocer mi tierra, a lo cual Gastón me contestó:

-Ya te lo he dicho, quieren convencerse todavía más de la realidad y al ir a Monterrey todos se sentirán luego regiomontanos en la acción. Te lo aseguro.

Por: Ramón Cárdenas C.

Diciembre de 1931.